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рена идти до конца вместе с
предпринимателями, работ�
никами рынка, жителями Ке�
мерова, отстаивающими свое
право решать жизненно важ�
ные вопросы города. А от�
дельные СМИ смотрят одно�
боко и выставляют ее чуть ли
не нарушительницей закона.
Можно согласиться с менед�
жером И. Николаевым: лож�
ная или непроверенная ин�
формация в данном случае
действительно может спрово�
цировать людей и властные
структуры на обострение си�
туации. Кому это будет на
пользу? Кому хочется нару�
шить и без того хрупкий ба�
ланс доверия к властям? Со�
здать «горячую точку» нака�
нуне майских праздников,
среди которых – 60�летие По�
беды?

Что касается газет. Жаль,
что даже либерально настро�
енные журналисты не разоб�
рались в ситуации. Она давно
переросла рамки местечково�
го спора. На кону – вопрос о
подлинности намерений го�
родских и региональных вла�
стей способствовать укрепле�
нию местного самоуправле�
ния. Не управления местнос�
тью отдельным кланом, а са�
моуправления живущих на
ней граждан.

«РР» уже писал, что на
рынке «Октябрьский» в про�
шлом году была создана ини�
циативная группа по оформ�
лению правотворческой ини�
циативы группы жителей го�
рода для внесения ее на сес�
сию городского Совета. Цель
� законодательно на местном
уровне признать ярмарочный
комплекс на пр. Октябрьском
особо социально значимым
объектом.

  Инициативная группа со�
брала тысячи подписей. При�
менив закон, который нельзя,
как считают юристы, в данном
случае применять, власти по�
ходя перечеркнули волю сво�
их избирателей, граждан. По
идее, любое нормальное СМИ
должно бы в данной ситуации
оказать инициаторам по�
мощь. Ведь у другой стороны,
у властей и стоящих за ними
кланов, масса возможностей
обрушивать на население по�
токи полуправды и лжи. Поче�
му другая сторона лишена та�
кой возможности? Да, пони�
маем, в каком государстве
живем. При какой власти. Но
все равно грустно.

Как правда
выплыла  наружу

Самое интересное – кому
все это надо?

Известно, что рынки, на
которые пытаются перевести
предпринимателей с «Ок�
тябрьского», говорят, принад�
лежат «Объединению «Рынки
Кузбасса» (извините, если не
совсем точно названа структу�
ра). По имеющейся информа�
ции, эта фирма, новокузнец�
кая, кстати, принадлежит биз�
несмену, которого считают
«другом» губернатора Тулее�
ва. Невольно создается впе�
чатление, что кому�то захоте�
лось перевести под свой конт�
роль финансовые потоки вок�
руг «Октябрьского» или его
новоявленных «клонов» под
другими названиями.

  А еще интересно – что

же все�таки собираются стро�
ить на этом месте? Неужели
такой важный объект, что вла�
сти Кемерова при молчаливом
согласии областных готовы
порушить судьбы сотен пред�
принимателей, создать опре�
деленные жизненные трудно�
сти тысячам жителей Кемеро�
ва и окрестностей?

  Определенный свет про�
лили в этом отношении рас�
сказы трудовых людей рынка
«Октябрьский».

Марина Феофанова,
продавец:
� На прошедшем 14 марта

собрании в ДК Строителей
выступил судебный пристав,
который сказал, что 3 марта
в присутствии понятых Ольге
Михайловне Новиковой, ди�
ректору рынка, было вручено
решение суда. С этого момен�
та в течение двух месяцев ры�
нок обязаны убрать. Мы пы�
тались договориться, но у за�
местителя главы города Цы�
ганкова на все вопросы был
один ответ: «Принято реше�
ние суда». Еще до собрания
он же советовал нам собрать
инициативную группу, что тог�
да будет возможность ула�
дить этот конфликт, то на со�
брании выяснилось, что наша
инициативная группа его инте�
ресует только для организа�
ции переезда.

  Администрация обманы�
вает нас, как хочет. Напри�
мер, на этом же собрании нас
уверили, что на новом рынке
на проспекте Комсомольский
будут предоставлять кредиты,
лишь бы мы переехали. Неко�
торые из нас туда ходили. На
том рынке удивленно спраши�
вали: «Какие кредиты? Ника�
ких кредитов – платите сразу
всю сумму:
36 тысяч».

  Никто
местной ад�
министра�
ции уже не
верит, по�
этому нас и
на собрании
так мало
было. Да и
толку�то от этого. Все равно
все осталось по�прежнему.

Александр П.,
предприниматель:
 � Да мы только на собра�

нии узнали, что нас все это
время обманывали. На этом
месте не будет никакого тор�
гово�выставочного комплек�
са, как нам поначалу говорил
главный архитектор города.
Цыганков  сказал, что никако�
го строительного проекта во�
обще нет, а землю эту просто
хотят продать с молотка.

Еще говорят нам, что в
Кемерово 58 рынков � выби�
райте. Но предлагают, как это
выразиться деликатнее, от�
кровенное фуфло. Кто�то из
нас, может, и согласился бы
переехать на рынки на Раду�
гу, в центр, на Швейку, но там
все места заняты. Люди не
хотят уходить с насиженных
мест. Нас же насильно от�
правляют осваивать целину. И
ради чего? Чтобы кто�то смог
с помощью властью выдавить
Новикову с этого места и за�
нять его?

Мы встретились с Новико�
вой и узнали, что она готова
бороться вместе с нами, пред�
принимателями, до конца.
Понимаем, что она в трудном
положении, но пусть держит�

ся – мы же ведь не мусор ка�
кой�нибудь, чтобы взяли и
выбросили нас на улицу.

  Юлия Андреевна,
  предприниматель:
� О. М. в 1996 году заклю�

чила договор на аренду этой
площади при условии благо�
устройства территории. Влас�
ти этому не очень�то способ�
ствовали. Когда шаткое поло�
жение – вкладывать большие
деньги в развитие бизнеса не
очень�то целесообразно. Так
что не надо валить все на одну
сторону... Но мы уже говори�
ли, что хотим благоустроить
рынок за свой счет. Нам нет
смысла вкладывать по 36 ты�
сяч в новый рынок. Всем бу�
дет лучше, если мы эти же
деньги вложим сюда. Всем! И
бюджету, и простым людям, и
нам, работникам рынка. Нас
ведь тоже не один, не два –
более тысячи с обслугой раз�
ной. Так что пусть власти ду�
мают... Тем, кто содержит
рынки, нужна стабильность на
многие годы. Рынок на Швей�
ной фабрике вот как быстро
отстроили – боятся, что их
земли лишат. Желающих
встать на наше место предос�
таточно, поэтому мы все рань�
ше молчали, боялись, что вы�
кинут на улицу. А власти нам
вообще ничего не говорили
про условия аренды. Кто же
знал, что все так получится?

  Но мне, как и большин�
ству здесь, если честно, все
равно, что там поделили или
не поделили администрация с
фирмой�арендатором. Я мать
шестерых детей, и от админи�
страции не получаю ничего: ни
детских пособий, ни субсидии
на квартиру. Я исправно пла�
чу налоги, отдаю в садик ре�

бенку почти
тысячу. Но к
администра�
ции ни за�
чем обра�
щаться не
хочу. Пусть
только да�
дут спокой�
но зараба�
тывать на

хлеб насущный. Мы тут дале�
ко не богачи – работаем ради
добывания средств существо�
вания.

  Владимир Постников,
  пом. предпринимателя:
  � У меня складывается

впечатление, что деньги за эту
территорию чиновники уже
получили и потратили, а те�
перь во что бы то ни стало хо�
тят выгнать нас, чтобы деньги
отработать. Или в неофици�
альной обстановке договори�
лись о продаже земли с ка�
ким�нибудь бизнесменом и
хотят на этом заработать.
Иначе зачем бы они нас так
настырно травили? Смотрите,
что областные газеты пишут:
уши вянут, только правды нет
в тех писаниях. Никто из жур�
налистов почему�то не подни�
мает вопрос о том, что можно
ведь и по�хорошему догово�
риться. Прямо подлость ка�
кая�то.  Пусть газеты напишут
о том, что, пока нет внятного
и честного ответа, что хотят
сделать с этой территорией,
уходить с такого удобного ме�
ста мы не будем.   Мы просим
годовую отсрочку,  чтобы у
нас было время возвести кры�
шу, благоустроить рынок,
преобразить его. Может быть,
урезав несколько площадь. А

СДАЕТСЯ
аргументы вроде того, что в
центре города не должно
быть рынка, просто смеш�
ны. Швейная фабрика –
тоже центр. И у них гораз�
до больше грязи, чем у нас.
Многие городские улицы
утопают в грязи. Почему же
именно к нам приходят эти
корреспондентики фото�
графировать мусорки, ко�
торые регулярно, каждый
день вывозятся силами спе�
цавтохозяйства?

  Еще более
удивленный

комментарий
  Вот так все и познает�

ся. Сначала говорили, что
будут строить культурно�
выставочный комплекс. Со�
врали. Затем утверждали,
что будут строить на месте
рынка Цент досуга и  семьи.
Били «на жалость», сочув�
ствие людей к семейным
ценностям. И вот выясняет�
ся, что все это � дезинфор�
мация, цель которой одна �
создать вокруг нынешних
арендаторов земельного
участка, который, видимо,
приглянулся более «нуж�
ным» людям, создать вок�
руг них «нужный» обще�
ственный фон.

  Ловко «пашут»! Но у
нынешних провинциальных
российских правителей это,
как говорится, в крови. Цен�
тральная власть наплевала
на регионы, ей все равно,
что в отдельных из них сло�
жился крайне неприятный,
можно сказать, почти сред�
невековый режим личной
власти и чинопреклонения.
Что в этих условиях ковер�
каются души, вырастает по�
коление, которое с моло�
ком матери впитывает страх
перед произволом бюрок�
ратов и их окружения.

  Как же быть? Вставать
на колени? Жить с ощуще�
нием оплеванности в душе?

  Думаем, все же не сто�
ит. Времена не те. Устав го�
рода Кемерова в свое вре�
мя так мастерски написали,
что правотворческую ини�
циативу крайне трудно вне�
сти и невозможно защитить
в суде. Нужно добиваться
внесения поправок. А по
рынку «Октябрьский» – го�
родского референдума.
Посмотрим, насколько зре�
лым и мудрым проявит себя
население.

  Что касается состояв�
шихся судебных решений.
Руководители Кемерова го�
ворят или делают вид, что
ничего сейчас нельзя повер�
нуть. Это не совсем так. Как
стало известно, арендатор
земельного участка рынка
«Октябрьский» сделал ряд
шагов по юридическому
урегулированию конфлик�
та. Правовой выход есть.
Всегда! Не хватает только
политической воли, на кото�
рую  очень чутки  суды.

  Григорий ПЕТРОВ.
  Оксана ЗБРОНЖКО.

  Кемерово.
P.S. Когда верстался

номер, стало известно, что
на «Октябрьский» вновь
приходила судебный при�
став. Предприниматели по�
просили ее предъявить
удостоверение. Женщина
отказалась. Тогда ей посо�
ветовали убраться восвоя�
си и не мешать работать.
Люди настроены, говорят,
очень решительно. Ведь
они внесли арендную пла�
ту до того, как пришли су�
дебные приставы. Кому же
все�таки хочется внести
раздрай в областном цент�
ре и регионе накануне
больших майских тор�
жеств? Не хочется нагне�
тать страсти, но не до кон�
ца продуманные действия
властей  могут привести к
серьезным  последствиям.

Вопрос ребромВопрос ребромВопрос ребромВопрос ребромВопрос ребром
Можно  ли было избежать конфликта вокруг «Ок)

тябрьского»? Да. Если бы власти придерживались зако)
на. К примеру инициатвная группа, как уже сообщалось,
собрала необходимое количество подписей для внесе)
ния правотворческой инциативы ) признать эту ярмароч)
ную площадь особо социально значимым объектом го)
рода. С Новиковой или без ) вопрос так даже не стоял.
Дело не в одном человеке ) тысячи людей заинтересова)
ны в сохранении того, что создавалось годами. Но влас)
ти одним росчерком пера, применив, как считают юрис)
ты,  недопустимый в данном случае закон, признали под)
писи недействительными. Сейчас это решение оспарива)
ют в суде. Но возможно ли в современной России добить)
ся правды в судебных органах?

Судите сами. Представляем вашему вниманию мате)
риал, который интересен еще и тем, что одной из основ)
ных героинь его является бывшая кемеровчанка Ольга
Кудешкина ) супруга Владимира Кудешкина, бывшего
друга и соратника Амана Тулеева. Сейчас чета живет в
Москве. Ольга Кудешкина до прошлого года работала в
Могорсуде, пока не восстала против ангажированности
отечественной судебной системы. Нашим бы, кузбас)
ским, судьям взять с нее пример. Никак когда)то вместе
чаи гоняли... Шутка. В общем, читайте, думайте.

В замкнутом мирке рос�
сийской юстиции Ольга Ку�
дешкина и Александр Мели�
ков являются необычной па�
рой бунтовщиков. Она – 54�
летняя супруга бывшего офи�
цера КГБ, имеет внуков и 20
лет опыта работы судьей в
Сибири и Москве. Он – 41�
летний участник войны в Аф�
ганистане и бывший следова�
тель милиции, назначенный
судьей в 1997 году.

Значительную часть жиз�
ни оба они были верными слу�
гами государства. Но сейчас
они возглавляют кампанию
против политического давле�
ния на судей со стороны
Кремля, который, по их мне�
нию, разрушает последний
оплот российской демокра�
тии.

Кудешкину уволили из
Московского городского суда
в мае прошлого года за «дис�
кредитацию правосудия», а
Меликова – в декабре за из�
лишнюю мягкость. По их сло�
вам, их уволили за жалобы на
постоянное вмешательство
председателя Мосгорсуда
Ольги Егоровой, которая с
2000 года вынудила более 80
судей уйти с работы.

«В советские времена в
некотором смысле было че�
стнее, потому что каждый
знал, чего ожидать, – зая�
вил Меликов. – Сегодня
публично говорят, что мы
независимы, а в действи�
тельности это не так».

В 2002 году в России всту�
пил в силу новый Уголовный
кодекс, который был призван
обеспечить независимость су�
дей, перенести основное бре�
мя доказательства вины на
прокурора и защитить права
обвиняемых.

Однако сегодня доля об�
винительных приговоров по
уголовным делам составляет
99% – как в последние годы
правления Сталина. Жюри
присяжных, введенные по
всей стране в 2003 году, оп�
равдывают больше, но на их
долю приходится рассмотре�
ние лишь 8% уголовных дел.

Когда президент Путин
пришел к власти в 2000 году,
обещая покончить с беззако�
нием 1990�х годов, одним из
первых его указов было одоб�
рение назначения Егоровой,
хотя ее кандидатуру уже один
раз отвергли.

Жена генерала  ФСБ,
о н а  с л е д и т  з а  д е л а м и ,
имеющими политический
оттенок, в том числе и за
делом нефтяного магната

Михаила Ходорковского.
Стычка Кудешкиной с но�

вой начальницей произошла в
2003 году, во время рассмот�
рения дела следователя мили�
ции, которого обвиняли в пре�
вышении полномочий во вре�
мя расследования махинаций
в московских мебельных ма�
газинах, чьи владельцы были
связаны с ФСБ. По ее словам,
Егорова побуждала ее при�
знать обвиняемого виновным,
говоря, что он фальсифици�
ровал документы, а когда Ку�
дешкина отказалась, отстра�
нила ее от процесса.

Получить комментарий у
Егоровой не удалось, но ее
канцелярия отвергает эти об�
винения. В 2003 году Кудеш�
кина баллотировалась в пар�
ламент и рассказала прессе о
том, что произошло. Она выш�
ла из выборной борьбы, но
вскоре ее уволили из суда. В
марте она написала Путину от�
крытое письмо о своем деле и
теперь планирует подать иск в
Европейский суд по правам че�
ловека в Страсбурге.

Стычка Меликова с Егоро�
вой произошла в 2002 году,
когда он поставил под сомне�
ние данное ею судьям указа�
ние автоматически санкцио�
нировать аресты милицией.

Во время реорганизации
городских судов в 2003 году
его и еще 12 коллег не вклю�
чили в списки судей, хотя его
судейский срок является по�
жизненным.

Меликов, не имеющий ни
пенсии, ни работы, намерен
подавать апелляцию, но не
питает больших надежд. Он
заявил: «Им нужна судебная
система, обеспечивающая
нужные им решения».

«The Times», Великобри�
тания.

(По материалам «Иноп�
ресса.Ру».)

На снимке: О. Кудешкина.

Судьи поднимаются
против Путина

Кому так сильно
хочется внести
раздрай в областном
центре и регионе
накануне майских
торжеств?

СУД  ДА  ДЕЛО


